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雨水充足 温度适宜

信阳毛尖新茶预计月底上市
信阳消息 （记者 杨长喜 ）昨

日，记者从市林茶局获悉，信阳毛尖
新茶预计于本月底上市。 如无天气
等意外因素， 今年信阳毛尖茶将是
一个丰产年。

本周，我市天气转暖，给植物
生长带来了良好的气候条件。 市
林茶局相关负责人告诉记者 ，虽
然我市去年冬天和今年开春都有

降雪，但由于气温一直不是很低，
并未形成长时间的冰冻， 因此我
市茶树总体并未遭遇大的冰冻灾

害。 同时，今年开春以来，我市雨
水较好， 目前也迎来了合适的气
温，后期如果没有倒春寒出现，预

计我市今年茶叶将会丰产。 如果
没有意外，本月下旬，部分信阳毛
尖新茶将可以上市。

“进入三月份， 我们就开始了
春茶生产的准备工作。 ”3 月 4 日，
河区河港镇茶农湛祥太告诉

记者。这几天，趁着天气转晴，他赶
紧打扫了炒茶间里的卫生，对炒茶
设备进行了检查、维护、更新。

除了做生产准备 ， 茶农已经
开始招募采茶工的工作。 由于要
保障采茶工的生活 ，湛祥太已经
着手准备购买采茶工的生活用

品 。 同时 ，他已经联系了往年经
常来采茶的采茶工 ，请他们帮忙

招募附近的人前来采茶。 由于近
些年采茶工紧缺 ，有的农户则直
接去采茶工的组织者家里拜访 ，
希望其能够帮助招募更多的采茶

工 ，让信阳毛尖新茶得到及时采
摘。

据了解，本月 15 日前后，市茶
叶协会将继续根据我市主要产茶

县区和市农科院选择的观测点的

天气情况、茶树长势情况、茶园管
理情况、茶树芽叶生长情况等进行
实时观测，然后对观测数据进行统
计、分析、汇总，及时发布信阳毛尖
茶指数，为广大消费者购买信阳毛
尖茶提供科学参考。

3 月 4 日，位于河区金牛物流产业集聚区的谷麦光电科技股份有限生产车间里，技术人员在
生产线紧张的工作。 据了解，该公司二期厂房及新车间的装修工程正加紧推进，待新增项目投产
后，预计可实现产值 12 亿元/年，实现净利润 1.4 亿元/年，贡献税收 8000 万元/年，创造 1500 个以
上的就业岗位。 本报记者 郝 光 王 哲 摄

善于捕捉生活中的灵感
信阳诗人方伟获“陈子昂年度诗词奖”

信阳消息 （记者 程 云） 3
月3 日晚，中国作协《诗刊》2018
年度 “陈子昂诗歌奖 ”在陈子昂
故里四川遂宁举办颁奖典礼 。
信阳诗人方伟获得 “年度诗词
奖 ”，为信阳首位获得该奖的诗
人。

陈子昂诗歌奖是 《诗刊》的
年度诗歌奖，也是全国性文学刊
物奖中最受关注的奖项。从 2016
年开始，陈子昂诗歌奖已经连续
举办四届。4 年中，陈子昂诗歌奖
也经历了从单纯的诗歌奖到诗

歌节再到国际诗歌周的过程。 从
2018 年开始，陈子昂诗歌奖增加
了外国诗歌奖，让世界其他国家
地区的诗人也能获奖。 目前，这
个奖项不仅在中国引人注目，在

国际上也开始产生影响力。 活动
当天，现场揭晓颁发了 8 个重量
级奖项 ：年度诗人奖 、年度青年
诗人奖 、年度诗词奖 、年度青年
诗词奖 、年度理论家奖 、年度青
年理论家奖、 年度翻译家奖、年
度国际诗坛诗人奖。

信阳诗人方伟的获奖作品

是《方伟诗词选》，评委会在颁奖
词中这样评价他 ：“方伟积数十
年沉潜浸润之功于诗词创作，善
于捕捉生活中的灵感 ， 传神写
照 ，生动活泼 ，展示出丰富而独
特的诗家性情。 作品清新典雅，
诸体兼备 ， 不事雕琢而自然精
工 ，不仅才气可佩 ，而且功力深
湛。 有鉴于此，特授与方伟‘2018
陈子昂年度诗词奖’。 ”

方伟是信阳市罗山县人 ，
退休前曾担任过 11 年的初中
教师 ，后来先后在县教育局 、县
委统战部、县文联工作。 昨天上
午 ，记者电话联系他本人时 ，他
正在四川遂宁参加活动 ， 谈到
获奖的事他格外高兴 ：“能获这
个奖我很意外 ， 当然也非常高
兴 ！ 我今年 61 岁了 ，从事诗词
创作有 40 多年时间了， 之前也
参加过两次诗词大赛，取得了一
些成绩，但是这一次的奖项对我
来说意义更大。 同时，获奖之后，
我也有很大压力，以后需要更加
努力写出好的作品。 我们现在生
活在一个很好的时代 ， 国富民
强，社会安定，一片祥和，正是诗
人大显身手之时。 ”

第四批国家“万人计划”
我市教师臧传发入选

信阳消息（记者 李亚云）近日中共中央组
织部下发了 《中共中央组织部办公厅关于印发
第四批国家“万人计划”入选人员名单的通知》，
我市淮滨县高级中学的臧传发老师名列其中，
入选国家高层次人才“万人计划”（教学名师）行
列。 据悉，此次教学名师全国共评出 103 人，河
南省 2 人入选。

据了解，“万人计划”是一项人才支持计划，
入选“万人计划”不是简单的名誉性头衔，有关
部门将通过统筹国家重大人才工程支持经费、
国家科技计划专项经费和相关基金等多种渠道

筹措特殊支持经费，支持入选者开展自主选题研
究、人才培养和团队建设等。 此外，还将在科研管
理、事业平台、人事制度、经费使用、考核评价、激
励保障等方面，为他们制订特殊支持政策。

据了解，“万人计划” 的总体目标是在自然
科学、工程技术、哲学社会科学和高等教育等领
域， 遴选支持 1 万名左右能够代表国家一流水
平、 具有领军才能和团队组织能力的高层次人
才， 特别是有重大创新前景和发展潜力的中青
年人才。

植树之后须护树
邹晓峰

每年进入冬季到第二年的阳春，全国
各地都迅速掀起了植树造林高潮。

但笔者日前在与农民朋友攀谈中了解

到， 他们年年植树， 年年都在同一个山头
上，但年年都不见柳成荫。问其为什么会出
现“年年栽树而下见树成荫“时， 他们七嘴
八舌的说了起来。除了少数树苗因“不服水
土”而夭折外，笔者归纳起来有如下几个方
面，一是栽后没有安排人员看守，导致树苗
的死活无人问津。 二是一些护林人员护树
意识不强， 导致植好的树苗被人连根拔起
扛回家，将树苗栽在自已的房前屋后。三是
有的人认为这树不是自已的， 看到牲畜遭
塌、砍伐、折断等也不管不问。

要想消除这些现象，笔者呼吁，在生
态环境日益被重视的今天，我们要重新审
视植树的意义。 要植树更要护树，植树的
内涵并非到了植树的季节不仅仅裁几棵

树这么简单， 而是一种绿色环保生活理
念。 在大力提倡植树的同时，更要大声呼
吁护树。 我们在利用好良机把树苗种下
去，在以后的每月月末，或在周末，大家可
以一起去管护树 ，松松土 、浇浇水 、剪剪
枝。 这样一来，不但能保证树苗的茁壮成
长，还能进一步让人融入大自然，缓解工
作中的压力。

在平时，我们应增强绿化环保意识，在
日常生活中养成文明护绿的习惯， 不随意
践踏、破坏花草树木，树立绿色低碳的生活
理念，比如拒绝使用一次性筷子、节约用纸
等，这些都是爱树护树的积极行为。

笔者试想，如果能够这样，“年年植树
树都在，岁岁栽树树成荫”就不那么难了。


